

SAMEDI 16 MARS 2013 | 07H37

**la Nouvelle
République.fr**

MES FAVORIS Tours – Poitiers

Indre-et-Loire - Social

Une réforme des retraites qui fait peur

16/03/2013 05:35

A un peu plus de 15 jours – le 1^{er} avril – de la date de revalorisation des pensions, les retraités affichent un certain nombre de sujets d'inquiétude sur le maintien de leur niveau de vie.

Pour faire des économies, le Medef propose de limiter cette revalorisation habituellement calquée sur l'inflation. Les syndicats réclament en contrepartie un effort sur les cotisations acquittées à la fois par les entreprises (60 %) et les salariés (40 %). « Le besoin de financement des retraites passerait de 0,7 % à 1 % du Produit intérieur brut (PIB). On nous présente à nouveau le recul de l'âge de départ, l'augmentation de la durée de cotisation ou la diminution des pensions comme seules solutions. Cette question relève avant tout de choix économiques... » L'intersyndicale (CFTC, CGT, retraités fonction publique, FSU 37, UNSA) soulève un autre sujet délicat : le projet de loi sur le financement de la perte d'autonomie. « En Indre-et-Loire, les montants moyens des pensions s'élèvent à 1.352 € pour un homme et à 899 € pour une femme. Pour toute prise en charge (maison de retraite, aide à domicile), nous sommes attachés à la solidarité nationale, c'est-à-dire la Sécurité sociale. Le recours aux assurances privées ou mutualistes doit rester facultatif... »

L'accès aux soins ? « Nous demandons l'interdiction des dépassements d'honoraires car il ne faut pas de médecine à deux vitesses. 14 % des retraités renoncent à se soigner. C'est la réalité... »



L'intersyndicale des retraités d'Indre-et-Loire affiche notamment des préoccupations sur le niveau des pensions. - (Photo NR)